

PRÉPARATION D'UN CLIMAT BELLICISTE...

La Diplomatie semble avoir pris le sommeil du juste, aussi est-ce dans les duels oratoires de ces jours-ci, que nous chercherons à fixer nos idées.

Tout d'abord, les hommes politiques ont surtout visé à créer un climat, favorable à leur point de vue, avant l'ouverture de l'Assemblée de l'O.N.U., et afin de laisser les peuples haletants, dans l'attente des décisions, ils ont procédé par la formule de la douche écossaise.

Byrnes déclare que la tension est très sérieuse entre les U.S.A. et Moscou... mais qu'il ne désespère pas. Churchill, toujours très amical avec son compère de la guerre, dénonce, violemment, de la tribune des *Communes*, que le plus grand obstacle à la paix c'est l'U.R.S.S. qui maintient 200 divisions sur pied de guerre... que la démocratie est donc terriblement menacée, il se félicite au surplus de la rupture entre le gouvernement de Sa Majesté et le Communisme. Le Major Atlee, devant les Trade-Unions, accuse avec non moins de conviction et d'énergie le communisme, antidémocratique et antilibéral, il y a donc un point de commun entre ces deux grands chefs politiques. La démocratie est menacée. Staline croit que tout s'arrangera, renversant la vapeur au dernier moment, il change toute la disposition relative au statut économique et politique de l'Allemagne... Quant aux allégations churchillienques, ce ne sont que provocations: d'ailleurs, dans peu de temps l'U.R.S.S n'aura plus que 40 divisions en Europe occupée.

A l'assemblée des *Nations-unies*, offensive contre le droit de «veto» et contre-offensive de Molotov qui propose un désarmement partiel, mais qui appuie sur le fait que si la Russie comme l'a indiqué le général Staline, n'a pas de bombes atomiques, il est très possible qu'elle ait des moyens de réponse égaux sinon supérieurs. Tour à tour douche glacée puis surchauffée... de quoi vous rompre les nerfs et vous jeter dans n'importe quelle aventure pourvu que cela finisse... car c'est exact, les peuples en ont assez, et les maîtres le savent, il faut donc trouver le mot d'ordre magique qui serait susceptible de créer la psychose nécessaire: Défense de la démocratie? Lutte contre le Bolchevisme?

Ces deux formules ont tant servi! Il est à présumer qu'elles seront inopérantes pour inciter les peuples au massacre final, à l'anéantissement de la civilisation humaine.

Aussi est-ce la crainte d'un refus collectif au suicide général proposé, qui, hantant l'esprit des bergers actuels, leur fait suivre cette tactique de nouvelles optimistes et pessimistes alternées.

Mais les peuples sauront déjouer, espérons-le, les dessins de ces Machiavels au petit pied.